

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Segovia: UNA peseta al MES	
Provincias: 3 meses, ptas. 2,50	
6 > > 7	
12 > > 14	
Extranjero: 3 > > 3,50	
6 > > 19	
12 > > 32	

# Diario de Avisos

DOS EDICIONES DIARIAS

PRECIOS DE ANUNCIOS

Anuncios y comunicados á precios convencionales.  
Esuelas de defunción, desde 5 pesetas en adelante.  
La correspondencia administrativa debe dirigirse  
AL ADMINISTRADOR  
Apartado núm. 25.

Redacción é Imprenta: PLAZA DE GUEVARA, NÚM. 2.

SEGOVIA

Administración: PLAZA DEL CORPUS, NÚM. 10.

## Ecos de la opinión

II

La última crisis que más bien pudiéramos llamar agonía del partido liberal ó la expulsión de un ministro, yino á confirmar lo que tantas veces se ha dicho, y en todos los tonos, respecto de los viejos partidos políticos españoles.

Han muerto por el descrédito, el fracaso y distanciamiento del país.

Mas que deserciones y desprendimientos fueron las separaciones sufridas por el partido liberal verdaderos desgajamientos de robustas ramas, llenas de sabiduría y vida, que dejaban al carcomido, añoso tronco muriente, resquebrajado por la acción del tiempo y corroído por la polilla de sus desaciertos, ramas, que, al caer, al igual de muchos vegetales, echando raíces al simple contacto de la tierra, dan lugar á nuevos, frondosos, espléndidos, exuberantes árboles; así, aquellas disgregaciones incubaban noveles agrupaciones políticas, gérmenes vigorosos de partidos de lo porvenir.

Primero Gamazo y ahora Canalejas, son buenos ejemplos, además de otros, que pueden citarse.

Análogo fenómeno ocurre en el partido conservador, por lo que, no es aventurado decir, que los que actualmente se consideran representantes de los partidos liberal y conservador no pueden, en justicia, ostentar tal representación existiendo, como existen, no disidencias, y si, verdaderos núcleos, nada despreciables por número y calidad, en torno del Duque de Tetuán, Maura, Canalejas, López Domínguez y aún de Romero Robledo.

Debilidades, conveniencias y exagerados odiosos convencionalismos que no debieron llevarse á los albores del nuevo reinado, han obligado á rodear la salida del ministerio del señor

Canalejas con sombras y misterios, llegando hasta el inusitado y anticonstitucional caso de dar por terminadas las tareas legislativas, ante el temor de sostener debates que hubiesen quebrantado al gabinete, efecto todo ello de la apatía de nuestros gobernantes respecto á problemas ha tiempo planteados por modo perentorio, y á los cuales nunca se quiso darles la importancia y gravedad que revisten.

La huelga general de Barcelona, la temible de los campesinos andaluces iniciada meses ha en Teba, hoy agravada y en álgida crisis, fueron sanos avisos de la importancia á que ha llegado la cuestión del tan olvidado como explotado obrero; y la última crisis motivada en apariencias por la clausura de las Cortes, y en realidad de verdad, por el fondo pavoroso del conflicto clerical, habrán enseñado á los políticos que el sistema de aplazamientos indefinidos, la indiferencia y el quietismo empeoran los males que aquejan á España, llegados al periodo agudo, ocasional de disturbios y complicaciones sin cuento, prueba plena, además, de que los enemigos ú orígenes que debieran haberse combatido, en tiempo y sazón, aplicando medidas, reformas y procedimientos paulatinamente progresivos, han ido formando haz, compacto contingente, con perfectas organizaciones y unidad de miras, juramentados en común consigna los de cada bando.

Aún es tiempo de contrastar su amor por la monarquía y su adhesión al joven Rey. Depongan todos los políticos sus mezquinas pasiones; den de lado las despreciables pequeneces que los separa; olviden insignificantes disfavores ó desvíos; consideren que, sobre todos los intereses, están los sacratísimos de la madre patria, y, finalmente, sacrifíquense por la salud de la nación tantas veces comprometida

en sus manos y empeorada con sus demasías, fracasos y arbitrariedades.

Resuélvase, por instinto de conservación, á ofrecer al monarca aquello de que en absoluto carece para reinar constitucionalmente y que no es otra cosa que partidos políticos, organizados, vigorosos, sin divisiones ni distinciones entre agrupaciones afines ó de análogos ideales y doctrinas, dispuestos noblemente todos á preocuparse más de la paz pública que de los intereses de sus secuaces y paniaguados.

Y esto con desintereses, con el patriotismo que ha menester la honrada vida política, por convicción, y no á la manera que hoy día vemos verificarse trasiego de personas de unas fracciones á otras, sin recatarse, para justificar la veleidat é inconsecuencia, decir que las lejanías del poder hánles quitado valimiento é influencia, y al verse desatendidos en los Centros oficiales, sin poder servir á los amigos, cesan sus tareas caciquillescas, y no pueden seguir capitaneando rastrera política local al frente de sus concejales, sus alcaldes sus jueces y sus diputados provinciales, que les van abandonando por otro sol que más calienta.

Agrúpanse los hombres públicos al mandato del más digno, más prestigioso, más honrado, sin mirar atrás, desterrando el más eres tú, adaptando energías y teorías á las exigencias del tiempo, que elementos no faltan para constituir los partidos que sirvan de medios de gobierno al naciente reinado, que abre su época hallando á su paso problemas y cuestiones complejas, difíciles, delicadas y seculares.

Tan señalado servicio á la nación haría olvidar, no lo dude nadie, añejos errores y torpezas, obteniendo el perdón de pasadas cruentas culpas, que no fueron pocas.

F. NAVARRETE

## Krüger

Lo más asombroso es el carácter del hombre que ha hecho tan grandes cosas.

Krüger no sabe escribir; apenas si, con trabajo, sabe escribir (?) su nombre. Lee con dificultad, y en realidad sólo la Biblia lee. Libros y periódicos le son completamente ajenos. Comprende el inglés, pero no le habla nunca. Su lenguaje es el dialecto holandés del Sur de Africa, el llamado *Taal*, derivado del holandés antiguo. Es el que hablan los boers del campo. Idioma sencillito que comprende solamente unos cuantos centenares de voces, lo puramente preciso para las necesidades de la vida. Difícil es con el *Taal* hablar de abstracciones y de meterse en disquisiciones filosóficas. Por eso Krüger para manifestar su pensamiento se vale casi siempre de parábolas ó símiles, pero de tal expresión de claridad, que impresionan vivamente hasta la inteligencia más ruda ó más dormida.

Sin escuelas á que asistir en su infancia, pasando su juventud en los bosques y praderas, luchando con los hombres las fieras, y los elementos, lejos de todo contacto con la civilización, conserva ahora todos los hábitos y caracteres del hombre primitivo.

Es creyente sincero, pero no es fanático ni es intolerante. Cuando ofreció al Dr. Leyds una elevada posición en el Gobierno de Pretoria, el joven Doctor le hizo presente que su religión era distinta.

—Nada me importa tu religión— contestó Krüger— si eres bueno y sirves bien al país.

Tiene una sagacidad maravillosa para conocer á los hombres y leer en su expresión los más íntimos pensamientos. Para moverlos ó decidirlos sabe emplear el lenguaje más conveniente á cada cual. A uno le habla de religión, á otro de la patria; con algunos conversa en broma y toma las cosas á risa; con otros emplea sus cuentos y sus metáforas.

Es inaccesible á toda adulación.

Con una sonrisa burlona deja parado y con la palabra en la boca al que le va con alabanzas hinchadas ó con halagos melosos.

En 1891 negóse con horror á patrocinar un baile dado por la colonia inglesa en Pretoria con motivo del cumpleaños de la reina Victoria, y ordenó á su secretario contestar lo

siguiente: «Siendo contrario á los principios de Su Honor todo lo que se refiere á diversiones de esa especie, Su Honor no consiente que se mezcle su nombre en tal asunto.»

En otra ocasión consintió, después de importunarle mucho, en presidir la inauguración de un templo judío, y al celebrarse la ceremonia se levantó con gran solemnidad y dijo: «En nombre de Nuestro Señor Jesucristo, declaro abierto este edificio.»

No le volvieron á invitar los judíos á más festividades religiosas.

Cierta día fué á visitarle una diputación de «uitlanders».

—Somos amigos—dijeron—que deseamos ver al Presidente sobre la cuestión de las reformas.

—¡Amigos!—contestó Krüger—Sí, algunos sí lo sois. Pero también veo á otros que son unos ladrones. Así, pues, comenzaré diciendo: «Estimados amigos, señores ladrones...»

Más de una vez le ha ocurrido sostener durante el día alguna acalorada discusión con el secretario de Estado sobre cualquier asunto, y valido de la confianza, emplear frases demasiado vivas ó términos violentos. Sucedía entonces que á altas horas de la noche Krüger dejaba el lecho y se iba á pedir perdón á casa del secretario, diciendo: «No quiero que se quede V. hasta mañana con la mala impresión que le hayan producido mis palabras. Dispénsame V. todo lo impropio que en el calor de la discusión le he dicho.»

En 1896, cuando derrotados y prisioneros el Doctor Jameson y sus compañeros de algarada fueron conducidos á Pretoria, el pueblo boer en masa reclamó que se les juzgase y se les castigase en la capital del Transvaal; Krüger, se opuso y determinó entregarlos al Gobierno inglés...

Krüger, creador de una nacionalidad y defensor constante de su integridad é independencia; Krüger, guía y patriarca de su pueblo, en medio de las más tremendas adversidades; Krüger, hombre primitivo y rudo, pero político, sagaz y diplomático profundo; fuerte en su integridad moral, bueno, paciente, humano, será reconocido, hasta por sus más irreconciliables enemigos, como un hombre superior y como una de las figuras más extraordinarias de la Historia.

VICENTE VERA.

(Del libro un Viaje al Transvaal durante la guerra.)

## Folleton del DIARIO DE AVISOS

### Los dramas de Montfaucon

POR LEÓN BEAUVALLÉ

(Continuación.)

menos fantasmas iluminados por los rayos de la luna.

Tanto el jefe de la ronda como sus soldados guardaban silencio, interrumpido solamente, cuando tenían que detener algún borracho ó andar á cincarazos con alguna cuadrilla de ladrones.

Por lo demás, á las nueve en punto la ciudad de París dormía profundamente.

Entonces era cuando despertaba Montfaucon.

De repente y como por encanto animáronse todas las tabernas, y las risas los cantos báquicos y las mas ho-

rribles blasfemias, salieron descaramadamente de sus trincheras.

Acababan de empezar las orgias nocturnas.

En el mismo instante, al pie de la colina y por el lado del Sudeste apareció un personaje muy singular, cuyo aire inquieto y sobresaltado continente estaban demostrando bien á las claras que aquel sitio lugubre no le era muy familiar.

El susodicho personaje era un muchacho como de unos veinte años, todo lo más, tan feo que ningún escultor hubiera querido tomarle para erigir una estatua á Antinoco ó á Apolo.

Una boca rasgada hasta las orejas, unos ojos microscópicos, una nariz, trompuda, una cabellera espesa, erizada y rubia; hé aqui el conjunto físico de nuestro héroe.

En cuanto á las formas corporales realizaban su fealdad unos brazos excesivamente cortos, pero gruesísimos, que sostenían unas manos como palas, y en fin un abdomen capaz de escitar envidia al Dios Canope, descansaba

sobre dos piernas como floretes, que parecía imposible pudieran con el peso de unas pezuñas de medio kilómetro, calzadas con unos zapatitos muy apropósito para salvar de un naufragio el cargamento y tripulación de un buque de guerra.

Tal es, ni más ni menos, nuestro hombre que para contemplar lo característico de su figura vestía un traje verde manzana desde el casquete hasta las calzas.

Digimos antes que su intranquilo continente indicaba lo nuevo que era para él visitar semejantes lugares.

En efecto era la primera vez en su vida que pisaba los alrededores del cadalso.

Lentamente, muy lentamente subió las gradas que conducían á la eminencia, y se aproximó á las horcas patibularias.

Durante algunos segundos permaneció sin atreverse á levantar la vista hácia el cadalso.

—Vamos, valor, añadió después de un momento de vacilación, manos á la obra. ¡Es preciso concluir cuanto antes!

Y con ademan resuelto dirigióse hacia el patíbulo.

Por San Antonio, mi patrón, exclamó al mismo tiempo que contemplaba el sombrío monumento, no son pocos los frutos que produce este árbol de piedra!

Ni una plaza vacía ni un pilar desocupado.

Maquinalmente se puso á contar uno por uno después de otros los cadáveres que se balanceaban sobre su cabeza.

Cuando hubo terminado esta funebre revista, añadió:

—Vamos, mi patrón ha dicho la verdad. Las cadenas de hierro no han sido suficientes para la ejecución de hoy.

Y al decir esto fijaba el hombre verde sus ojos en el ajusticiado número trece, ó más bien de la cuerda de que pendía, exclamando:

¡Talismán precioso! ¡Por fin vas á ser mio si antes no me lleva el diablo!

Y esto diciendo sacó de su escarcela un pañuelo.

—Vamos, añadió enseguida; y con paso firme acabó de subir los últimos escalones de piedra que conducían á a plataforma.

Pero una vez en lo mas elevado, nuestro buen hombre volvió á estremercse nuevamente. Lo parecía que todos aquellos cadáveres le miraban con sus ojos vidriados, y que sus labios negros se entreabrían para lanzarle espantosas maldiciones.

Casi estuvo á punto de retroceder.

Pero la luna, cuyos rayos caían á plomo sobre el patíbulo, hacía brillar con siniestro fulgor la cuerda que sujetaba por el cuello al último de los ahorcados.

Medio fascinado, el ave nocturna volvió á recobrar su perdido valor y con ademan resuelto empezó á subir los primeros peldaños de la gran escalera que servía para las ejecuciones y que el verdugo dejaba apoyada contra el pilar correspondiente al último que ahorcaba.

Asustadas las aves de rapiña, al sentir el ruido del hombre sobre la

(Continuará.)



LA REGION

VALLADOLID

Ha fallecido en esta población, víctima de cruel enfermedad, la señora Doña Fermína Gordo Samaniego, viuda de D. Julián Samaniego, secretario que fué de esta Universidad Literaria.

A las nueve y media de la noche del domingo salían de la calle de Francos para entrar en la de Velarde, Víctor Rueda y Gumersindo Pinar, éste último muy conocido en Valladolid por ser empleado de la Contaduría del Ayuntamiento.

Al atravesar la vía que pasa por entre ambas calles y en ocasión en que uno de los coches del tranvía iba del Museo con dirección á Chancillería, el Víctor Rueda, obedeciendo á una causa imprevista, fué arrollado por aquél, sin que el conductor pudiera evitar la desgracia á pesar de los esfuerzos que para ello hizo.

El guardia municipal Eusebio Valmaseda que se hallaba próximo al lugar del suceso, acudió inmediatamente con el fin de auxiliar al infeliz Víctor, que ya cadáver se encontraba tendido en medio de la vía, pues las ruedas del vehículo habían pasado por encima del cuerpo de la víctima.

En vista de esto, el referido guardia reclamó el auxilio de sus compañeros tocando repetidas veces el pito, mas como aquéllos creyeran que era el del tranvía, no acudieron en el primer momento, hasta que convencidos de la insistencia con que los toques se repetían, se presentaron el guardia municipal Francisco Rodríguez y los serenos de la vereda y los de las inmediatas.

PALENCIA

Se ha celebrado en la iglesia parroquial de San Lázaro, el enlace de la bella señorita, Francisca Sánchez Martín, con el joven D. Aureliano Rodríguez Martín, hijo del fabricante de mantas D. David Rodríguez Vicario.

Han sido apadrinados por doña Petra Martín, tía de la novia y don Bernardino de Celis.

Los invitados, que eran muchos, han sido obsequiados espléndidamente.

Ha celebrado su primera misa en la capilla del Santo Hospital de esta ciudad, el joven presbítero D. Jacinto de Juana de Juana, hijo de don Nicolás, practicante de dicho establecimiento benéfico.

Ha regresado de Madrid, acompañada de su distinguida esposa, el diputado á Cortes por aquella capital D. Abilio Calderón.

SALAMANCA

Han llegado á Salamanca los alumnos de cuarto año de la Escuela Superior de Guerra, que van de prácticas á aquella provincia.

Ha fallecido, después de recibir todos los Sacramentos y la Benedición Apostólica, la señorita María Alejandrina Rodríguez Hernández.

Ha empezado á ejercer el cargo de Corredor de Comercio de esta plaza, el Conserje que fué muchos años de la Sucursal del Banco, D. José Sevillano.

ZAMORA

En el pueblo de Hiniesta (La) ocurrió un triste suceso que pudo tener fatales consecuencias.

Dos niños de unos nueve á diez años de edad próximamente, tuvieron una reyerta de la que resultó uno de ellos con varias heridas de arma blanca, teniendo necesidad de cojerle varias puntas.

Afortunadamente parece ser que las heridas son de escasa importancia.

En el juicio que ayer se celebró en la Audiencia, informó por vez primera el nuevo Fiscal don Ildefonso Hernández Rebasado.

Desde Arévalo

Colisión entre gitanos

Aún se ignora la causa que ocasionó la disputa que bien pronto degeneró en verdadera batalla, en la calle de Los Descalzos primero, y atrincherados en algunas casas después.

Los gitanos disparaban, llenando de pavor á los pacíficos vecinos, y haciendo correr, poseídos por el miedo, á los tranquilos transeúntes. Una vez que hubo llegado la guardia civil, continuaron en su manifestación hostil, disparando desde las casas donde se habían atrincherado.

La benemérita viendo la imposibilidad de persuadirles, acudió á la fuerza y se lanzó, al mando del valeroso teniente Sr. Roldán que accidentalmente se encuentra en ésta, á derribar las puertas de la fortaleza improvisada, lo que consiguió al cabo de pocos momentos, logrando conducir atados á la cárcel á ocho gitanos, y á la hora que escribo no se han acabado aún los arrestos.

De la refriega salieron heridos algunos rebeldes, siendo el de más gravedad, el jefe que los capitaneaba, á quien se apreciaron dos heridas de arma de fuego, causadas por sus contrincantes.

Dignos de elogio han sido la conducta y el valor desplegado por la guardia civil, y muy especialmente por el ya referido teniente Sr. Roldán que al terminar la refriega fué vitoreado por el pueblo que presentó sus heroicos actos de valor.

Los guardias continúan llevando presos á la cárcel, alcanzando la cifra á 26.

T. A. N.

Junio 2 de 1902.

Convocatoria para Artillería é Ingenieros

He aquí la real orden circular aparecida en la «Gaceta» del 2 del corriente: «Excmo. Sr.: Habiéndose desminuido considerablemente el excedente que existe en Artillería é Ingenieros, y que desaparecerá en breve, se hace indispensable nutrir á ambos cuerpos de personal que, ingresando en el presente año en sus respectivas Academias, no empezará á prestar servicio hasta el de 1907, época en la cual harán falta subalternos en los Cuerpos expresados, y en su vista.

El Rey (q. D. g.), se ha servido disponer lo siguiente:

Primero. El día 15 de Julio próximo darán principio los exámenes de ingreso en las Academias de Artillería é Ingenieros establecidas respectivamente en Segovia y Guadalajara.

Segundo. La Academia de Artillería admitirá 40 alumnos y 20 de Ingenieros.

Tercero. Además de las plazas señaladas entrarán fuera de número todos los hijos y hermanos de militar ó marino muerto en campaña ó de sus resultas y del vómito en la isla de Cuba, durante la última campaña, que habiendo acreditado debidamente esta circunstancia, obtengan en los exámenes nota de aprobación.

Cuarto. Los aspirantes que el año anterior fueron aprobados en los exámenes de ingreso verificados en las citadas Academias de Artillería é Ingenieros ingresarán en concurrencia con los que sean aprobados en esta convocatoria y por orden de censuras de unos y otros; podrán, sin embargo, aquellos, si desean mejorar las notas que obtuvieron, presentarse nuevamente á examen, en la inteligencia que las calificaciones que ahora alcanzasen serán definitivas, quedando nulas las anteriores.

Los que fueron aprobados en las Academias de Infantería, Caballería y Administración Militar podrán presentarse en esta convocatoria, pero perdiendo el derecho que les concedía el párrafo segundo de la R. O. de 28 de Marzo del año anterior (D. O. núm. 63).

Quinto. Serán igualmente admitidos á examen de ingreso los aspirantes hijos de militar á que hacía referencia la R. O. de 20 de Abril del año próximo pasado (D. O. núm. 83) y que no hubieran sido aprobados.

Sexto. El concurso tendrá lugar con arreglo á las bases y programas que se insertan á continuación, empleándose para los exámenes en cada Academia las papeletas formadas por las mismas que han sido aprobadas.

Séptimo. Se observarán en un todo las prescripciones del reglamento aprobado por Real decreto de 27 de Octubre de 1897 (C. L. núm. 281), en sus artículos del 58 al 92, ambos inclusive.

Octavo. Por ningún motivo se admitirá mayor número de alumnos que el señalado en los párrafos segundo y tercero de la presente disposición.

De real orden lo digo á V. E. para su conocimiento y demás efectos. Dios

guarde á V. E. muchos años. Madrid 27 de Mayo de 1902.—Weyler.

A continuación publica el citado número de la «Gaceta» las bases y programas que se citan.

PROGRAMA

de los Juegos Florales que la ciudad de Astorga ha de celebrar en el mes de Agosto del corriente año.

Primero. Poesía lírica que no contenga más de ciento veinte versos, con libertad de asunto y metro.

Premio de honor: Flor natural y una bandeja de plata, regalo del Casino organizador del Certamen.

Segundo. Biografía del insigne escritor leonés D. José Francisco de Isla y estudio crítico de su obra «Fray Gerundio de Campazas».

Premio: Un objeto de arte, del Ilustrísimo señor don Enrique de Ureña, Gobernador civil de la provincia de León.

Tercero. Geografía descriptiva de la provincia de León.

Premio: Dosecientas cincuenta pesetas, otorgadas por la Excelentísima Diputación provincial.

Cuarto. La mortalidad en Astorga; sus causas y medios que deben emplearse para combatirla.

Premio: Dosecientas pesetas concedidas por el Excmo. Ayuntamiento de esta Ciudad.

Quinto. Medios prácticos que conduzcan al mayor desarrollo de los mercados y ferias de Astorga.

Premio: Dos objetos de arte, regalo del Sr. D. Alfonso Rodríguez de Cela, Diputado á Cortes por este Distrito.

Sexto. Los Maragatos en América, ó sea en el descubrimiento, conquista y civilización del nuevo continente.

Premio: Cuatrocientas pesetas, donadas por Ilmo. Sr. D. Matías Alonso Criado, de Montevideo, Cónsul general de la República de Chile y del Paraguay.

Séptimo. Himno á la defensa de Astorga en la guerra de la Independencia.

Premio: Un objeto de arte remitido por los Sres. Jefes y Oficiales, del Regimiento Infantería Reserva de esta ciudad.

Octavo. Cartilla práctica de agricultura para uso de los labradores de la región astorgana, escrita en lenguaje sencillo y adecuado á su fin, y medios prácticos necesarios para implantar en la comarca las explotaciones agrícolas mecánicamente.

Premio: Un objeto de arte concedido por el Ilustrísimo Sr. D. Manuel García Prieto, Diputado á Cortes por Santiago.

Moveno. Influencia moralizadora de los Círculos de recreo.

Premio: Una esmerilada de plata, regalo de la Sociedad de Astorga «La Amistad».

Premios extraordinarios

10. Uno de 75 pesetas, donativo de varios señores socios del «Casino de Astorga» al obrero de esta localidad que sea acreedor á tal distinción, por su laboriosidad y honradez.

11. Otro de 50 pesetas de los mismos señores, para un huérfano residente en esta Ciudad, que sin otros recursos que su trabajo personal, y justificando su ejemplar honradez, haya atendido á las necesidades de su familia.

12. Otro de 40 pesetas destinado por los mismos socios, á la viuda con familia que sea vecina de esta población y sea digna por su laboriosidad y honradez á esta recompensa.

Condiciones del certamen

Primera. El poeta premiado con la flor natural, tendrá derecho á elegir reina de la fiesta.

Segunda. Los trabajos que se presenten deberán ser originales, inéditos y escritos en lengua castellana.

Tercera. La Comisión descharará cualquier trabajo que contenga faltas á la moral.

Cuarta. Cada trabajo deberá contener un lema que será igual al que se escriba en otro pliego cerrado y lacrado, con el nombre del autor y señas de su domicilio. Los sobres que correspondan á los trabajos no premiados por el Jurado, serán quemados en la solemnidad que se ha de celebrar en el Salón de la Sociedad organizadora.

Quinta. Los pliegos se remitirán sin firma ni señal que indique su procedencia, al Presidente del Casino de Astorga y en la Secretaría del mismo se recibirán todos los que se presenten, previo oportuno recibí.

Sexta. El plazo para poder presentar trabajos, finaliza en la noche del día 15 de Julio próximo.

Séptima. Los Jurados serán nombrados por la Junta organizadora.

Octava. Hecha que sea la calificación por los Jurados, se publicarán los lemas de los trabajos premiados, así como el número de orden de presentación de los mismos.

Novena. Podrán ser declarados desiertos los temas, cuando á juicio de los Jurados no contengan mérito los trabajos presentados, no devolviendo los originales, que quedarán archivados en la biblioteca de Casino.

10. Las personas que aspiren á los premios extraordinarios, acudirán á la Comisión organizadora, la que reclamará los documentos que crea precisos, y pedirá los informes necesarios, para que sean tenidos en cuenta por los Jurados.

11. El día y hora en que se ha de celebrar la sesión para la entrega de premios y diplomas, se anunciará oportunamente, teniendo presente que ha de coincidir con las ferias y fiestas populares que tendrán lugar en el mes de Agosto del corriente año.

Instituto general y técnico Exámenes no oficiales

DIÁ 3 DE JUNIO

Ética y Eudimentos de Derecho

D. José Vaquerizo Banet, notable.

Latín.—Segundo curso

D. Juan Slocker de Vega, aprobado.

Francés.—Segundo curso

D. Luis Torrego Martín, aprobado.

Francés.—Primer curso

D. Julio Julián Aizcorbe, aprobado.

Aritmética y Geometría

D. Luis Torrego Martín, aprobado.

Agricultura

D. Valentín Gómez Palacios, aprobado.

LA PROVINCIA

San Ildefonso

Varias noticias

Celebróse el jueves último, fe tividad del Corpus, la solemnísimá procesión de este día, aún cuando se creía no tendría lugar por los oscuros é inmensos nubarrones que por el horizonte cruzaban anunciando la tempestad que más tarde se desarrolló.

Salió esta procesión de la Real Colegiata á las once de la mañana, seguida de numerosísimo acompañamiento, entre el que figuraban todas las autoridades de este Real Sitio, á demostrar una vez más el profundo respeto y sumisión al Dios de las alturas; los ricos tapices colgados de la fachada de la Colegiata, que representaban la vida de N. S. J. C.; los sacerdotes revestidos con sus mejores ornamentos; dos altares portátiles que á su vez se instalaron en el itinerario, adornados con el mayor gusto, de preciosas y olorosas flores del tiempo; dos muchachos con un cesto que contenía éstas dejándolas caer al paso de S. D. M. que bajo un soberbio palio, llevado por ocho individuos, caminaba en manos del Sr. Abad interino D. Faustino Vadillo, cuatro números de la benemérita rodeando á aquél, el eco entusiasta de los cantores y sochantre de esta insigne y Real Iglesia, y el ruido sin cesar de las campanas de los templos todo esto presentaba un aspecto sorprendente y vivificante y hacía creer y comprobar una vez más las creencias religiosas en la Santa Iglesia Católica.

En el convento de Santa Isabel de Jesús tuvo lugar ayer la función religiosa que esta Comunidad celebra en honor de Nuestra Señora del Amor Hermoso, como terminación de las flores de Mayo, la cual función consistió en una solemne misa en la que tuvimos el gusto y la satisfacción de oír cantar la sagrada epístola, por vez primera, al estimadísimo amigo y peisano don Gabriel Borreguero, hermano de nuestro querido compañero en la prensa D. Sebastián, recientemente ordenado de la misma, estando el panegírico á cargo de D. Santos García, canónigo de la Real Colegiata, el cual como sabe hacerlo, dijo una vez más satisfecho al vecindario de este Sitio.

Al mismo tiempo en la parroquia de Nuestra Señora del Rosario, celebrábase la función de la infraoctava del Corpus. Por la tarde á las cinco y media sa-

ha esta procesión de la mencionada parroquia también con asistencia de las autoridades, con dirección á la capilla de Nuestra Señora de los Dolores, y después al convento, cantándose en ambas iglesias el «Tantum ergo» (sin ser sombra el recorrer este trayecto la procesión y sí las calles de la Reina, Infantes, Horno y Rosario, y como en años há viene haciéndose el de levantar altares en las antechicas calles).

Poco después las campanas del templo de la Comunidad anunciaban que á los pocos momentos tendrían lugar los últimos cultos de las flores, como así sucedió, y después de rezar el Santo Rosario y terminar éstas, se hicieron varios ofrecimientos á Nuestra Señora del Amor Hermoso en verso y en alta voz, por las niñas que han tomado la primera comunión este año.

Han dado término las obras que la Sociedad de Electricidad ha realizado en la Fábrica de vapor á causa del incendio ocurrido en Octubre último, y que dejó destruida la nave donde se hallan situadas las calderas, habiéndose construido la cubierta de hierro y no madera como antes estaba, lo cual ha sido causa de acoger esta plausible idea los dueños de la fábrica con verdaderas manifestaciones de júbilo por parte del vecindario.

A este Real Sitio van llegando un sin número de forasteros con el fin de buscar vivienda para la próxima temporada de verano.

Ya se hallan en esta población don Luis García y familia, y la señora Condesa viuda de Cerrañería, y se esperan en breve varias familias más.

El Corresponsal.

2 Junio.

CONGRESO AGRICOLA

Sesión del día 1.º

Comenzó á las cuatro y veinte, presidida por el ministro de Agricultura, al que acompañaban el director de Agricultura, señor Gómez Sigura, y los señores Gómez de la Serna, Cárdenas y Robles.

Empezó el acto dando el señor Robles lectura á una bien razonada Memoria.

Usó de la palabra don José de Cárdenas quien dirigió frases laudatorias para el ministro, haciendo constar al propio tiempo que, si bien la iniciativa de celebrar un Congreso Agrícola era de la Sociedad de Agricultura y Cámara Agrícola de Madrid, la cooperación, el apoyo entusiasta de la idea y las facilidades para realizarla correspondían por completo á don José Canalejas, que sólo por esto se había hecho acreedor al eterno reconocimiento de la clase agrícola en general.

Se levanta el señor ministro de Agricultura, y después de agradecer las frases del señor Cárdenas y decir que se reservará hacer uso de la palabra para cuando termine el debate del tema objeto de discusión, ofrece el apoyo del Gobierno para el acto que se celebra, declarando oficialmente abierto el Congreso.

Comienza acto seguido don Zollo Espejo á defender las conclusiones de su ponencia, pronunciando un largo discurso en apoyo de lo sustentado.

Abierta discusión sobre el asunto, se levanta á hablar el marqués viudo de Casa-Pacheco, quien propone como medio de realizar algún práctico la discusión de un proyecto de campaña de verano para la extinción de la langosta, ocupándose después de lo relativo á la campaña de otoño.

Haba también de la necesidad de una ley protectora de los pájaros.

Se ocupa de los medios que deben emplear las Juntas municipales en la campaña de extinción, y afirma que las cuenias de gastos para plagas nunca se justifican.

Pide la gasolina considerándola como el único insecticida eficaz. Censura que no haya un parque



NOTICIAS

destinado á guardar los aparatos que para estos usos se emplean.

El conde de la Encina se muestra de acuerdo en las conclusiones de la ponencia.

El señor Castellano dice que la única campaña contra la langosta es la de primavera, pues en cuanto el insecto vuela es imposible su destrucción.

Estima conveniente el establecimiento de trochas angulares metálicas, como se hace en la América latina.

El señor Tovar defiende el derecho de todos á combatir la langosta, aunque sea en propiedad ajena.

El barón de Pujol de Planas, en medio de fuertes protestas, dice que los repartos vecinales para la extinción de la langosta en los pueblos de la langosta en los pueblos de los colonos y arrendatarios; pero no los ricos propietarios que habitan en Madrid y otras grandes capitales.

Rectifica el marqués de Casa-Pacheco insistiendo en sus anteriores manifestaciones, y doliéndose de que no exista entre los agricultores la unión que tanta fuerza dá á otras entidades que por ello logran imponerse.

Sesión del día 2

Esta mañana celebróse con escasesima concurrencia la tercera sesión del Congreso Agrícola.

Asistieron doceó catorce delegados, y presidió el Sr. Cárdenas (D. José), con los señores Ruiz de Velasco (don Pablo) y marqués de Lúque.

El señor Domínguez Haza, ponente en el tema segundo, expuso el fundamento de las conclusiones de su ponencia, razonándolas con bastante amplitud.

Después hizo uso de la palabra el señor Espinosa, defendiendo los medios que á su juicio son necesarios para la organización y asociación de los agricultores.

El señor Chaves (D. Luis) juzgó que la mejor manera de conseguir el mejoramiento moral y económico de las clases trabajadoras es la implantación de las Cajas rurales de Raiffeisen para obreros.

El señor Gutiérrez puso de manifiesto la importancia de los Bancos agrícolas, y pidió que se establezcan en nuestro país el mayor número posible.

Propuso luego el marqués de la Fuensanta, de Palma, que todas las entidades agrícolas nombren representantes permanentes en Madrid, para que en cualquier momento gestionen, cerca de los Poderes públicos todas aquellas reformas y mejoras que necesitase cada comarca.

Le siguió en el uso de la palabra el señor Becerra Armesto. Declaró este señor que, no sabiendo hablar medianamente en público, leería una Memoria.

Y, en efecto, leyó un discurso, en el cual señala algunos remedios para mejorar la situación de las clases obreras.

Era tan lata y difusa la peroración escrita del Sr. Becerra Armesto, que el presidente se consideró en el caso de rogarle que abreviara, cortando por donde le pareciera mejor.

Atento á la invitación del Sr. Cárdenas, el Sr. Becerra Armesto terminó con la lectura de los dos últimos párrafos de su Memoria ó discurso, en los cuales pide el abaratamiento de los artículos de primera necesidad.

Adhirióse á éstas y las anteriores manifestaciones el Sr. Gascón, quien hubo de pedir también que se gestione la rebaja de los transportes en los ferrocarriles y la unificación en las tarifas.

El presidente (Sr. Cárdenas) hizo el resumen de los debates de la sesión. Se puede llevar al Gobierno como moción, por ser lo que solicita el señor Chaves altamente beneficioso para los obreros.

Anteayer fué curado en la casa de socorro, Blas Velasco Fernández, de 45 años, casado, de una herida en la cabeza de pronóstico reservado, la cual se produjo á consecuencia de una caída.

En número extraordinario publicó ayer el «Boletín Oficial» las sesiones de la junta provincial del Censo electoral, celebradas en 1.º y 2 del corriente.

Por real orden han sido aprobados los expedientes informativos referentes á la carretera de la estación de Cerdilla á Rascafría, cuyo trazado comprende parte de esta provincia.

Dicha carretera será de tercer orden.

Durante el mes de Mayo último se expidieron por el Gobierno Civil 5 licencias de caza, 21 de uso de armas y 1 de pesca.

Ha dado á luz con felicidad una hermosa niña, la distinguida esposa de nuestro querido amigo, el capitán profesor de la Academia de Artillería, don Fernando Pardo.

Sea enhorabuena.

Algunos vecinos de la calle de la Independencia é inmediatas, nos ruegan digamos al Sr. Alcalde, que la fuente de dicha calle necesita un urgente arreglo pues las mujeres que á ella van por agua, véñese obligadas á sufrir una mojadura, si quieren llenar sus cántaros.

No dudamos que el señor Martín Higuera atenderá tan justa petición.

Instrucción pública

Por haber cedido bastante las invasiones de sarampión en Valvieja, el 2 del actual han vuelto á reanudarse las clases en la escuela pública de la localidad.

—Se recibieron los presupuestos escolares de Rebollo, formados para el año actual.

Hemos tenido el gusto de saludar en esta capital, á nuestro querido amigo el Alcalde de Cantalejo, D. Julián Grimau de Urza, ilustrado médico y autor de la notable obra «Ligeras nociones de microbiología».

Reciba nuestra cariñosa bienvenida.

Ayer se fijaron en los sitios de costumbre los carteles anunciadores de las corridas de ferias, señaladas para los días 24 y 29.

También se han expuesto al público los programas de ferias, que son artísticos y muy bonitos.

Hoy sale para Santa María de Nieva en una comisión del servicio, nuestro querido amigo el ilustrado oficial de Telégrafos, D. Vicente Fernández Berzal.

De regreso de su viaje de novios por las provincias de Andalucía, han llegado á Segovia nuestro amigo, el Doctor D. Vicente Sacristán y su distinguida esposa.

Sean bien venidos.

Exito seguro

Las indigestiones, dispepsias, dolor de estómago, diarreas y disenterias en niños y adultos, se curan con el *Elixir Estomacal de Saiz de Carlos*.

Completamente restablecido de la enfermedad que inspiró algún cuidado á su distinguida familia, ayer vino á Segovia desde La Granja, el oficial de la Guardia civil y estimado amigo nuestro, don Carlos Tobar, acompañándole su bella y elegante esposa.

Juzgado municipal

Ayer se inscribieron las defunciones de Pedro Veiga Fernández, de 48 años, casado; y el niño Leandro Sanz Bernabé, de 27 meses.

Nacimientos uno.

—En la última decena de Mayo se han registrado 10 defunciones y 19 nacimientos, y en todo el mes 42 de las primeras y 46 de las segundas.

Después de la cura el pago

Es cosa cómoda para todos y asegura á los enfermos la tan anhelada salud.

Para más detalles léase en cuarta plana: MILAGROSA INYECCIÓN O CONFITES ANTI-VENÉREOS Y ROOB ANTI-SIFILITICO COSTANZI.

Ha dado á luz felizmente una hermosa niña la esposa de nuestro distinguido amigo el capitán de Artillería don Arturo Carsi, continuando madre é hija en el más perfecto estado de salud.

Reciban los señores de Carsi nuestra cordial felicitación.

Le han sido concedido honores de Jefe superior de Administración á nuestro distinguido amigo, el ex Gobernador civil de esta provincia, don Julián González Heredero.

Reciba nuestra más sincera enhorabuena por esa distinción, á la que se ha hecho acreedor el señor González, por sus muchos merecimientos.

Hemos tenido el gusto de saludar al ilustrado y virtuoso párroco de Aldeavieja (Avila), don Bonifacio Pelayo.

Se encuentran en Segovia nuestros amigos, don Pedro Alonso, Habilitado del magisterio en el partido de Cuéllar, y don Laureano Samaniego, propietario de Torrecilla del Pinar.

En la iglesia del Seminario, dará principio el día 6, el solemne novenario que dedica al Sagrado Corazón de Jesús, la Asociación de su nombre.

Durante el novenario habrá misa á las siete y media de la mañana, y los cultos de la tarde empezarán á las cinco con exposición de S. D. M.

El primer día predicará un reverendo Padre Franciscano.

Al frente de la capilla que ha de tomar parte en estos cultos, está el organista de la Catedral, don Luis Casares.

Ha salido precipitadamente para Calahorra el Beneficiado y tenor de la capilla de la Catedral, don Luis Azcona, á consecuencia de haber recibido noticias de encontrarse su madre enferma de gravedad.

Se halla enferma de cuidado la virtuosa y respetable señora doña María Struchvvinch, viuda de Chauvin y abuela política de nuestro buen amigo, el conocido comerciante don Prudencio González.

Hacemos votos por el restablecimiento de la enferma.

También se encuentra enfermo de algún cuidado, el joven don Francisco Romero, hijo de nuestro amigo el acaudalado comerciante don Pedro Romero Gilsanz.

No necesitamos decir cuánto celebraremos la más pronta mejoría de este simpático joven.

De viaje

Hoy sale para Madrid nuestro querido compañero de redacción don Eugenio Sellés (Diego Guedes.)

Nuestro respetable amigo, don Melchor Santos, Cura regente que ha sido de la parroquia de Santa Bárbara, de esta ciudad, saldrá mañana al mediodía para Santa María de Nieva, con objeto de encargarse nuevamente de aquel curato que desempeña en propiedad.

D. Melchor Santos, que durante su estancia en Segovia supo granjearse por las condiciones de su carácter toda clase de simpatías, nos ruega seamos intérpretes de su afectuosa despedida que envía por nuestro conducto á sus numerosos amigos, sintiendo no poderlo hacer personalmente como hubieran sido sus deseos.

Cumplimos gustosos el encargo con que nos favorece el señor Santos, y le deseamos muchas prosperidades en el ejercicio de su sagrado ministerio, lamentando su ausencia, como la lamentarán con nosotros cuantos tuvieron ocasión de apreciar las bellas cualidades que adornan el cura párroco don Santa María de Nieva.

Pasatiempos.

(POR GARRIDO)  
JEROGLIFICO COMPRIMIDO

Málaga D Caoba

(La solución mañana)  
(Solución á la charada de ayer):  
PELO-TA

Bolsa de Madrid

Cotización del día 3

Interior.....	72'30
Amortizable al 5 por 100....	92'60
Acciones del Banco.....	479'00
Acciones de Tabacos.....	399'00
<b>CAMBIOS</b>	
París á la vista.....	87'60
Londres á la vista.....	00'00

Boletín religioso.

Santos para hoy.

San Francisco Caracciolo, fundador, Santa Saturnina, virgen, Santos Quirico Daciano y Bertramo, mártires.

CULTOS

Mañana se celebrará en el convento de las Religiosas de la Encarnación la fiesta de la Octava.

Á las diez de la mañana, después de Tercia, habrá misa sacramental con sermón á cargo de D. Pedro Fernández Rodríguez, Mayordomo del Ilmo. señor Obispo.

Por la tarde á las cinco se cantarán completas, se hará la procesión del Santísimo por el interior del templo, y terminarán estos cultos con la reserva.

Mercados

Segovia, 3

Trigo en panera de 45 á 46 reales fanega.

El trigo en almacenes á 44 reales las 94 libras.

Centeno á 27 y 28 sin tomadores.

Cebada, á 26 reales fanega.

Firmeza en los precios.

Valladolid 2

Trigos.—En los almacenes del Canal entraron 500 fanegas que se pagaron á 44 y 44'25.

En los Generales entraron 100 fanegas á 45 reales.

Centeno.—60 á 29'50.

El Corresponsal.

ÚLTIMA HORA

(Por teléfono)

Madrid 4

De política

Sagasta ha estado hoy en Palacio pero no ha llevado nada á la firma.

El banquete á Canalejas se verificará en el restaurant Tounier y á él no asistirá ningún ministro.

Las ordenes militares

El Rey ha recibido hoy á las cuatro órdenes militares de las cuales es gran Maestre.

El acto ha resultado solemnisimo y han concurrido á él muchos caballeros.

Por motivo de la recepción no ha despachado con S. M. ningún ministro.

En Barcelona

Mil quinientos carreteros se han declarado en huelga. Está interrumpido el tráfico en los muelles y estaciones.

Cuando la agitación y es de temer que la huelga adquiera algunas proporciones, pues los ánimos están soliviantados.

Rumor

Solo como rumor, pues lo he oído tarde y no he podido comprobarlo, puedo decir que en Sabadell ha ocurrido una explosión en una fábrica.

Dicen que la catástrofe ha sido terrible y que hay 40 muertos.

Combinación de gobernadores

Dicen varios colegas que en breve se hará una combinación de gobernadores, sirviendo de base las vacantes de los gobiernos de Almería y Orense.

En la combinación—añaden—figurarán también Huesca y Jaén.

Congreso agrícola

Se ha celebrado la tercera sesión del Congreso Agrícola que ha presidido Cárdenas.

Mañana se celebrará la cuarta que presidirá Moret.

Se han tomado en la de hoy importantes acuerdos.

En Badajoz

Las noticias particulares y oficiales acusan completa tranquilidad.

En Olivenza y otros pueblos alborotados, los braceros han vuelto á su trabajo.

Alarma infundada

Telegrafían de Roma que al entrar en el Quirinal el Rey de Italia un desconocido se destacó de la fila que formaba la gente y se adelantó extendiendo la mano.

Un soldado desvainó el sable y se arrojó sobre el sujeto produciendo una herida.

Detenido é interrogado, se supo que trataba de entregar una instancia.

El cólera

Telegrafían de Italia que se ha declarado el cólera en un buque que venía de China conduciendo tropas. Se han tomado precauciones.

Temporal y naufragios

En el mar negro se han declarado horrosos temporales.

Pasan de 30 los buques que han naufragado y las víctimas de estos siniestro son más de 200.

La paz

Durante la noche última la alegría en Londres ha tocado los límites del salvajismo.

En las puertas de las cervcerías se formaron bailes y los bebedores ya completamente borrachos, detenían á cuantas mujeres pasaban, abrazándolas y obligándolas á bailar.

Cuando la policía intervenía se originaban tumultos.

La ciudad todavía está engalanada y la alegría no decae.

Krüger ha dicho que él no hará nada oficial hasta que no reciba las actas que le envíen los jefes boers.

De África se reciben noticias diciendo que algunos jefes de comandos seguirán combatiendo.

Erupciones volcánicas

De Kingstow, capital de la isla de San Vicente, telegrafían con fecha 30 del pasado que en la solfatara ha ocurrido una nueva erupción, acompañada de terribles ruídos, á manera de truenos y de temblores de tierra.

No ha habido desgracias ni daños de consideración.

BERMÚDEZ

CARBURO DE ARCADE

(PONTEVEDRA)

El mejor y más barato que se conoce por ser el mayor rendimiento. Única fábrica que garantiza

325 litros de gas acetileno por cada kilo de carburo

Precios sobre vagón en la fábrica

Por una ó más toneladas de 1.000 kilos netos, 540 psetas.

Por menos cantidad, 0'80 kilo.

Bidones de acero dulce de 100 kilos, poco más ó menos, gratis.

Pagos al contado, en Vigo, sin descuento alguno.

Los pedidos á los Sres. Laforet y C<sup>a</sup>

Fabricantes de Carburo.—VIGO.

Anuncio

En la villa de Cantalejo se venden cuarenta ovejas con cuarenta crías en inmejorables condiciones.

Los que deseen interesarse en su compra, se dirigirán á su dueño D. Antolín Sanz Marinas, vecino de dicho pueblo.

Imprenta del DIARIO DE AVISOS.

Piña de Guevara, núm. 3

LA UNION Y EL FENIX ESPAÑOL

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS

Agencias en todas las provincias de España,

Francia y Portugal



35 años de existencia

Seguros sobre la vida.—Seguros contra incendios

Subdirector en Segovia, D. FRANCISCO SANTIUSTE.—Casa de la Tierra



# Montes, fotógrafo.—Victoria, 11.

## EL AMPARO DEL AGRICULTOR

Sociedad Anónima de Seguros a Prima Fija, contra incendios, contra el pedrisco y contra los accidentes del ganado

**Domiciliada en Barcelona**

Constituida por escritura pública conforme las Leyes vigentes por el Notario de dicha ciudad

**Don Juan Soler Vilarasau**

Capital elevable á 1.000.000 de pesetas

Dirección y Oficinas, calle de la Princesa, 52

Subdirección en Madrid

**DELEGACIONES EN TODAS LAS PROVINCIAS**

Para informes dirigirse á la Dirección en Barcelona ó al Delegado en Segovia DON LAUREANO DE LA CAMARA, Reyco, 12.

NOTA. Se desea nombrar un agente en cada uno de los cuatro partidos de esta provincia, hacen falta buenas referencias, entenderse con el Delegado de la provincia.

## LA MADRILEÑA

# CARBONERÍA

DE todas clases y leñas para estufas.

DESPACHO Y OFICINAS: MALCONSEJO, 2

SEGOVIA

No comprar sin antes ver las clases y precios de esta carbonería, en la seguridad de que comprobado el peso y calidad de los mismos, honrarán el establecimiento con sus pedidos.

Se sirve á domicilio.

También se reciben encargos en la calle de Malcocinado, número 8 (Cuatro Calles).

Se garantiza el peso.

**¡NO EQUIVOCARSE!**

DEPÓSITO Y OFICINAS: MALCONSEJO, 2.

## LA CONFIANZA

CASA ESPECIAL EN CHOCOLATES ELABORADOS Á BRAZO

# JUAN MARGARETO

Calle Real del Carmen número 6.—SEGOVIA

— No cabe adulteración —

Se hacen tareas y medias tareas, de encargo á gusto y presencia del cliente.

Los cacao que emplea esta casa para la elaboración de sus chocolates, son todos de las mejores procedencias.

También hace un chocolate especial para convalecientes, recomendado por varios médicos de la capital.

Hay un buen surtido, en conservas de frutas y pescados, tés, cafés, licores, vinos de Jerez y otra infinidad de artículos, todos de casas acreditadísimas.

Tanto los chocolates como el café son preparación especial del dueño del establecimiento.



Angelo Costanzi  
Diputación, 456, et.º Barc.º

## MILAGROSOS CONFITES

ó inyección anti-venérea  
— y reob antisifilítico — **Costanzi.**

Miles y miles de celebridades médicas, después de una larga experiencia, se han convencido y certificado, que para curar radicalmente los estreñimientos uretrales (estrechez), flujo blanco de las mujeres, arenillas, catarros de la vejiga, cálculos, retenciones de orina, escozores uretrales, purgación reciente ó crónica, gota militar y demás infecciones genito-urinarias, no hay medicamento más Milagroso que los Confites ó Inyección Costanzi. También certifican que para curar cualquier enfermedad SIFILITICA, en vista de que el Iodo y el Mercurio son dañinos para la salud, nada mejor que el Roob Costanzi, pues no sólo cura radicalmente la SIFILIS, sino que estriba los malos efectos que producen estas substancias. El inventor, A. Salvati Costanzi, calle Diputación, 435, Barcelona, seguro del buen éxito de estos específicos mediante el trato especial con él, admite á los incurridos el pago una vez curados. Precio del la Inyección, pesetas 4. Confites anti-venéreos para quienes no quieran usar Inyecciones, pesetas 5. Roob anti-sifilítico, pesetas 4. De venta en todas las buenas farmacias. En Segovia, en la de D. Julio de la Torre Bartolomé, Juan Bravo, 47.

**PILDORAS Y JARABE**  
de **BLANCARD**  
con Ioduro de Hierro inalterable  
CONTRA  
la Anemia, la Pobreza de la Sangre,  
la Opilación, la Escrófula, etc.  
Es el Producto Verdadero con la  
firma BLANCARD y las señas  
40, Rue Bonaparte, en París.  
Precio: PILDORAS, 4 fr. y 2 fr. 25; JARABE, 3 fr.

## LA ASTURIANA

José Zorrilla 50 (antes Mercado)  
y Paseo del Conde Sepúlveda 1  
SEGOVIA

ALMACEN DE MADERAS Y CARBONES MINERALES

Carbones, cribado grueso, galleta granza y menudo lavado para fraguas, cok para cocinas y estufas cok metalúrgico, etc. Se sirven pedidos desde 1000 kilogramos.

Venta por vagones á precios de mina.

Maderas, tabla machiembreada para entarimado, tablones rodapiés, cubre ángulos, molduras, zócalos, jambas, pasamanos, etc., etc.

Precios iguales á los de la Compañía de Maderas.

## ORTEGA

Especialidad en ampliaciones inalterables.

(Véase muestra en casa del Sucesor de Sessé).

Pintura al óleo, reproducciones, retratos al crayon.

10, TRINIDAD, 10, 2.º (Juzgado de Instrucción).

Ventajas para nuestros suscriptores

UN VIAJE AL TRANSVAAL

DURANTE LA GUERRA

por el Doctor D. Vicente Vera.

Libro curioso é interesantísimo

Pintorescas descripciones del país

Cuadros de la guerra

Semblanzas de los principales personajes

Episodios y anécdotas

Todo lo notable que el autor ha visto y oído durante su viaje y en su estancia entre los boers.

Esta obra forma un magnífico tomo de cerca de 500 páginas con preciosas láminas fotográficas.

Cinco pesetas en toda España

Los suscriptores del DIARIO DE AVISOS pueden adquirir este libro con el 20 por 100 de rebaja, con solo dirigirse á esta Administración.

## Carbón de encina

En el monte de los Patiños, término de Muñopedro, propiedad del Excmo. Sr. Marqués de la Romana, se vende carbón de encina.

Para más detalles, dirigirse al encargado de dicho monte.

## Modelación

En la librería de este periódico se vende toda la modelación y formularios para la riqueza urbana, rústica y pecuaria, y con arreglo al último modelo publicado en el «Boletín Oficial.»

## DROGUERÍA Y PERFUMERÍA

—DE—

# MANUEL GONZALEZ

2, ISABEL LA CATÓLICA, 2—SEGOVIA

El dueño de este acreditado establecimiento, en un importante viaje que acaba de realizar por el extranjero, ha adquirido todos cuantos productos y aparatos se necesitan para que una Droguería (esté montada á la altura de esta capital) de la más importante del mundo, como podrá ver todo el que la visite una vez nada más, y se convencerá plenamente de que es verdad lo que queda dicho, no haciéndome alarde de retumbantes anuncios, pues el mejor anuncio está en el mostrador.

En cuanto á los precios, tanto de especialidades farmacéuticas como de aguas minerales, ortopedia, productos químicos, pinturas, barnices, brochería, pincelería y todo lo concerniente á este ramo, se trabaja en unas condiciones tan aceptables, que es imposible pueda nadie vender los referidos productos tan baratos.

**ARTÍCULOS PARA FOTOGRAFÍA**

Placas y papel Lumiere, precios de fábrica.

**PERFUMERÍA UNIVER AL**

Todo lo que yo pudiera decir con respecto á este ramo, sería nulo, comparado con la infinidad de clases que hay; solamente me resta añadir una sola cosa, cual es la siguiente: No viéndolo no se puede creer, es lo único que me queda por manifestar á mi numerosa clientela y al público en general.

Rebajas en todos los géneros. VER Y CREER

2, Isabel la Católica, 2 (antes Cintería).—SEGOVIA

NOTA. Se ha recibido una fuerte partida de azufre flor, propio para viñedos, y cuyo precio es muy económico.

## AGUAS DE PANTICOSA

Prototipo de las nitrogenadas en España

Sulfurosas sódicas, las de la Fuente del Estómago

Verdadero clima de altura (1.636 metros.)

Esta singular y muy importante triada terapéutica constituye un conjunto eficazísimo y único en el mundo, para prevenir el desarrollo de la tisis pulmonar y curar ésta en sus comienzos. La especialidad de las aguas de Panticosa es tradicional, y está comprobada por infinitos hechos repetidos sin interrupción, así en la tuberculosis como en la mayoría de las enfermedades crónicas de las vías respiratorias y en todos los casos de debilidad orgánica general como en la anemia y el linfatismo; siendo también sumamente útiles en la dispepsia, gastritis, enteritis, nefritis, cistitis, infartos del hígado y bazo, cálculos hepáticos y renales y en todas las enfermedades producidas por retroimpulsión de los vicios reumático y herpético.

El balneario dista 32 kilómetros de la estación férrea de Sabiñánigo en la línea de Zaragoza á Jaca, y 50 de la de Laruns en la de Pau; recorriéndose después ambos trayectos en carruaje.

Servicio completo de balneoterapia, hidroterapia y atmíatria.

Lavadero mecánico y estufa de desinfección instalados en 1901.

Tres fordas con cocina española y francesa; habitaciones pintadas al óleo; ascensor en dos de los Hoteles; Iglesia; Hospital para pobres legales; correo y telégrafo; luz eléctrica; Casino, bazares y todo lo que requieren establecimientos de su índole.

Temporada oficial: de 15 de Junio á 21 de Septiembre, dividida en tres períodos, que se diferencian por distintos precios en las habitaciones á saber:

Precios ordinarios: de 1.º á 15 de Julio y de 16 á 31 de Agosto.

Precios ordinarios rebajados en un 50 por 100 durante los meses de Junio y Septiembre.

Y precios ordinarios aumentados en un 20 por 100 de 16 de Julio á 15 de Agosto.

Las tan renombradas y privilegiadas aguas de Panticosa se exportan en cajas de 12 y 24 litros y 25 y 50 medios, expendiéndose en todas las capitales y poblaciones importantes de España, y en Segovia en la Farmacia de la Vinda de Moreno, Melitón Martín, 12.

Para detalles é informes dirigirse á la Administración general de la Sociedad Aguas de Panticosa, instalada en el Balneario los meses de Junio, Julio, Agosto y Septiembre, y en Zaragoza, Coso 87, el resto del año.

## A la virtud acrisolada.

Gran Centro de Droguería y Perfumería que dirige el práctico droguero

# ANDRÉS HERNANZ PÉREZ

Juan Bravo, 15 (esquina á la cárcel).—Segovia.

La más surtida, mejor dirigida y más barata de la capital.

Gran surtido de drogas y productos químicos, artículos para pintores y doradores, barnices, brochas, cepillería, específicos nacionales y extranjeros, aguas minerales, bragueros suspensorios, vendajes y surtido completo en aparatos de ortopedia y cirugía.

Productos para jaboneros, tintoreros, pirotecnia y otras muchas industrias.

**A los fotógrafos y aficionados**

Placas Lumiere y Smart, papeles, tarjetas postales y las mejores máquinas cámaras de 9x12 y 13x18 de la mejor fábrica de París. Productos químicos, puros y especiales.

Al público: se ha recibido un gran surtido de esencias puras y extractos no conocidos, «perfumería Orkidia» perfumes suaves y delicados, la mejor fábrica del mundo; de la perfumería del país un diluvio de jabones de tocador, entre ellos el jabón casino de San Sebastián y el continental, pasad y os convenceréis.

**¡Importantisimo!**

Se ha recibido de la marca Gall un almacén de petróleo Gall, Elixir Gall, Colonia Gall y otros perfumes. Depósito de los específicos de los Sres. Almera, Gayoso, Miguel Saiz de Carlos, Dr. Andreu, Espinar, Climent, Andrés y Faviá, Sánchez, Cabezudo, Izquierdo, Villegas, Callol, Múnera y demás autores de crédito; los productos de Almera y Espinar si trabajan en grande. La mejor agua de colonia de Europa, preparación especial de este director, en competencia con todas las premiadas, destilada y rectificada, se admite reto práctico científico para su ensayo.

**A los ganaderos**

Centro especial del específico para la Glosopeda y demás enfermedades del ganado.

**El Zotal y Acido Crómico puro en cristales**

Sin tener título académico sabe preparar el Sr. Hernanz Pérez si algún señor farma céutico se lo encarga. El ácido crómico que se expende en esta casa es de la casa Poulenc Freres, de París, y Geé y Merk, de Alemania.

Sal Faci para la bacera.

**NO EQUIVOCARSE, FIJARSE BIEN**

Buscad la joya en droguerías que dirige el químico práctico y droguero Universal

**Andrés Hernanz Pérez**

Juan Bravo, 15, (esquina á la cárcel).—Segovia

(Rechazad la envidia)

Tomando una cucharadita de las de café, al día, antes de cada comida, prepara la digestión y abre el apetito.

## LA SALUD Á DOMICILIO--LA MARGARITA EN LOECHES

Como purgante, á las dos horas deja libre al paciente. El agua puede conservarse sin perder sus virtudes.

Antibiliosa, antiescrofulosa, antihéptica, antisifilítica, antiparasitaria y MUY RECONSTITUYENTE.—Con esta agua de uso general hace CINCUENTA AÑOS se tiene LA SALUD Á DOMICILIO.—Premiada siempre la primera con diplomas, grandes medallas de oro y distinciones.—Depósito central: Jardines, 15; bajos, Madrid.—Prevenirse contra anuncios de aguas llamadas naturales y que pretenden ser iguales y aun mejores, y dicen que no irritan, y es porque carecen de fuerza: la de La Margarita se adapta á todos los estómagos, no irrita, y mezclándola con agua, resulta aún muy superior á las similares. Aunque como purgante no tiene igual el agua de La Margarita sus condiciones terapéuticas tampoco.—Hecho el análisis por Mr. Hardi, químico ponente de la Academia de Medicina de París, fué declarada esta agua la mejor de su clase, y del minucioso reconocimiento practicado durante seis meses por el reputado químico Dr. D. Manuel Saenz Díez, acudiendo á los copiosos manantiales que nuevas obras han hecho aun más abundantes, resulta que La Margarita de Loeches, es, entre todas las conocidas y que se anuncian al público, la más rica en sulfato sódico y magnésico que son los más poderosos purgantes, y la única que contiene carbonato ferroso y manganeso, agentes medicinales de gran valor como reconstituyentes. Tienen las aguas de La Margarita doble cantidad de gas carbónico que las que pretenden ser similares y es tal la proporción y combinación en que se hallan sus componentes, que las constituyen un específico irremplazable para las enfermedades herpéticas, escrofulosas y de la matriz, sífilis inveteradas, bazo, estómago, mesenterio, llogas, toses rebeldes y demás que expresa la etiqueta de las botellas que se expenden en todas las farmacias y droguerías principales y de todas partes.—Su gran caudal de agua, de que carecen las demás aguas, le permite tener un gran establecimiento de baños abierto del 15 de Junio al 15 de Septiembre. Pedir prospectos y hojas clínicas que se entregan gratis. Madrid, Jardines, 15, bajos.—Es tal su aceptación por sus grandes resultados terapéuticos, que en el último año se han vendido mas de dos millones de purgas.